

HOJA TELEGRÁFICA DE LA ALQUITARA

Año I.

Mahón 2 de agosto de 1912.

Núm. 2.

Conferencias telegráficas de la Agencia Mencheta

De Madrid

Consejo de ministros

Jueves 12 noche.

Se ha celebrado el consejo de ministros bajo la presidencia del señor Canalejas.

El consejo duró unas tres horas y ha revestido gran interés, no sólo por los asuntos de guerra presentados por el general Luque y relacionados con el licenciamiento de fuerza de las plazas africanas, sino por lo que se refiere a la cuestión de Portugal, que cada vez preocupa más la atención del Gobierno.

A la salida

Terminado el consejo, el señor Canalejas dijo a los periodistas que efectivamente se había tratado con gran detenimiento de los gastos que producen los internados portugueses, cuyo número es ya bastante grande.

Hasta ahora — dijo — se les ha socorrido con largueza, y tanto a su paso por Madrid como a la llegada a Cuenca, no ha faltado nada a los realistas portugueses.

Las negociaciones

Dijo también el Presidente del Consejo, que en éste, se dió cuenta del estado en que se encontraban las negociaciones internacionales, añadiendo que se hallaban casi terminadas.

Los trabajos adelantan, pero sobre ello no se puede decir nada nuevo.

Añadió que los embajadores de Francia e Inglaterra continúan ocupándose de la internalización de Tánger.

El general Luque

El ministro de la Guerra ha declarado también que su viaje a Algeciras no era solamente relacionado con asuntos particulares y de familia, pues ha tenido que resolver en este punto las dificultades que ofrecía el licenciamiento de las fuerzas de Ceuta y Melilla.

Manifestó que, solucionado este asunto, los licenciamientos se hacen en las plazas africanas con toda regularidad.

Barroso y Reverter

En el Consejo se convino que el ministro de la Gobernación señor Barroso, se entrevistó en San Sebastián con su compañero el de Hacienda, para tratar de socorrer a los damnificados por los últimos pedriscos, que, como se sabe, han producido daños de gran consideración.

Cosecheros satisfechos

Lá comisión de cosecheros de vinos generosos,

que marchó a Madrid para hacer al Gobierno algunas peticiones sobre ensayos de los vinos que elaboran, se encuentran muy satisfechos por la acogida que el Gobierno les ha dispensado.

En el consejo de Ministros de esta tarde, se acordó acceder a dichas peticiones.

Obras aprobadas

Ha sido aprobado por el consejo de Ministros el proyecto de las obras que se han de realizar en el pantano de Guadalcaín.

También han sido aprobadas las obras de reparación del puerto de Son (Coruña).

Firma de Marina

La firma de Marina que ha traído de San Sebastián el señor Pidal, contiene las siguientes reales órdenes:

Ascendiendo a Teniente Auditor de tercera clase del Cuerpo Jurídico de la Armada, al Auxiliar don Francisco Armas Clonolos.

Idem al empleo inmediato, al primer maquinista de la Armada don Manuel Osorio Echevarri.

Proponiendo para el mando del de la corbeta escuela de guardias marinas "Nautilus", al capitán de fragata don José Cervera Roca.

Ministros que viajan

Viernes 2 madrugada.

Celebrado el consejo y despachados los asuntos que tenían pendientes en sus respectivos ministerios, se despidieron de Canalejas los ministros de Marina y de Gracia y Justicia, señores Pidal y Arias de Miranda.

El primero de dichos ministros marchó por la noche a Cádiz, para desde allí dirigirse a San Fernando.

El señor Arias de Miranda marchó a Santander.

De provincias

«Bombita» raptor

Jueves 12 noche.

Procedente de Méjico ha llegado a Malaga el matador de toros Emilio Torres "Bombita", compareciendo ante el Juzgado instructor del distrito de la Alameda, donde se le sigue una causa por haber raptado de su domicilio, el invierno último a una señorita muy conocida en la alta sociedad malagueña.

La llegada de "Bombita" ha causado sensación, pues no se esperaba que el diestro sevillano se presentara en la capital de referencia después de su huida a América cuando llevó a cabo el hecho de que se le acusa.

El Juez que entiende en el asunto dictó auto de prisión contra el mayor de los "Bombas", habiendo tenido éste necesidad de depositar una fianza de cincuenta mil pesetas para gozar de libertad provisional.

Villanueva

Comunican de San Sebastián que en el sud-expreso ha pasado por dicha capital, con dirección al balneario de Cauterets, donde pasará una corta temporada, el ministro de Fomento señor Villanueva.

Bajaron a la estación a saludar al Ministro, su compañero el de Estado y las autoridades de la capital donostirera.

El señor Villanueva ha manifestado que el martes de la próxima semana estará de regreso para despachar, en San Sebastián, con el Director general de Obras Públicas.

Las compensaciones

El ministro de Estado ha celebrado una extensa conferencia con el marqués de la Cortina.

Este manifestó al señor García Prieto, que ayer celebró una entrevista con el representante francés Mr. Guiot, tratando ambos ampliamente del asunto de las compensaciones financieras, que tan importante papel juegan en las negociaciones internacionales.

El tratado de Marruecos

El señor García Prieto se ha manifestado muy complacido y en extremo optimista, pues juzga muy avanzadas las negociaciones.

Ha declarado que muy en breve quedará firmado el tratado de Marruecos, al que como ya es sabido, se le dará el nombre de "Tratado de San Sebastián", porque en esta población es donde se ultimaré y formalizará.

La Infanta de regreso

Viernes 2 madrugada.

A las siete y media de la mañana salió de Zaragoza la Infanta Isabel.

Acudieron a la estación a despedir a la augusta viajera todas las autoridades civiles y militares y un numeroso gentío que aclamó con entusiasmo a doña Isabel.

Batalla de flores

Las fiestas de Valencia siguen animadísimas, notándose gran afluencia de forasteros, aunque del interior de la provincia no han ido este año muchas personas, porque la sequía tiene arruinados a la mayoría de los labradores.

La tradicional batalla de flores, ha resultado espléndida, habiéndose presentado algunas carrozas notabilísimas que han llamado poderosamente la atención.

SM/R-165

18

Se ha hecho un verdadero derroche de flores, calculándose en unos 240.000 los ramos que se han arrojado durante la batalla.

Otro naufragio

Comunican del Ferrol que se ha registrado otro naufragio en aquellas playas, a causa del temporal reinante.

Una de las lanchas que se dedicaban a la pesca fué volcada por el viento, zozobrando.

La tripulación estaba compuesta por cuatro hombres y todos han perecido ahogados.

En el plazo de muy pocos días han ocurrido tres naufragios y esto tiene consternados a los pescadores.

Se han abierto suscripciones para socorrer a las familias de las víctimas.

Puesto a flote

Después de grandes trabajos, se ha logrado poner a flote al vapor "Trinidad", que había embarrancado en las costas de Cartagena.

Los trabajos de salvamento fueron realizados por unos remolcadores particulares.

Después que quedó el buque desembarrancado y fuera de peligro, continuó su viaje con rumbo a Alicante.

Garnier vuela

De Cartagena comunican que el aviador Garnier ha realizado durante la tarde de ayer magníficos vuelos, ante un público numerosísimo que llenaba el aerodromo.

El aviador dió varias vueltas a éste, aterrizando sin novedad.

Fué aclamadísimo.

Maura viajando

Noticias de Oviedo, participan que ha pasado por dicha capital, completamente de incógnito, el jefe del partido conservador don Antonio Maura.

Acompañábanlo varias personas y se dirigieron a visitar el puerto de Pravia.

Esperando la vuelta

Para el martes próximo es esperada en Barcelona la vuelta de los soldados licenciados del año 1909, que han prestado servicio en Larache y Alcázarquivir.

Suman, en total, unos 800 hombres.

Cañonero

Del puerto de Barcelona ha zarpado, con rumbo a Huelva, el cañonero "Laya", con objeto de asistir a las fiestas colombinas que próximamente se celebrarán en aquella capital.

Las elecciones en Sevilla

Prometen ser reñidísimas las elecciones parciales que se celebrarán en la capital de Andalucía para diputados a Cortes.

Los monárquicos se aprestan a la lucha electoral, que ha de ser muy interesante.

El jefe del partido liberal, señor Rodríguez de la Borbolla, combatirá la candidatura monárquica del señor Luca de Tena.

Marruecos

Un zoco

Viernes 2 madrugada.

Con gran animación se ha celebrado el zoco del Gemis, acudiendo numerosos indígenas de todas las cabilas.

Las impresiones recogidas son bastante halagüeñas en lo que respecta a la paz.

Los moros se hallan satisfechos de los actos de

sumisión llevados a cabo por el jefe de la harca Mahomed-ben-Baraka, y se muestran dispuestos a que perdure la paz con España.

Llegada de fuerzas

Han desembarcado en el puerto de Melilla las fuerzas pertenecientes a la segunda región, que van a reemplazar a los contingentes licenciados.

Al muelle acudieron las autoridades y un numeroso público.

Desertores

Han llegado a la plaza tres individuos de diferente nacionalidad, desertores de la Legión extranjera de Argelia.

Por la tarde fueron embarcados para Málaga, donde serán puestos a disposición del cónsul de sus respectivos países.

Los sucesos de Portugal

Vigilancia

Viernes 2 madrugada.

Comunican de Tuy que han llegado a aquella población un inspector y cuatro guardias de seguridad, que llevan la misión de vigilar estrechamente la frontera portuguesa.

Tranquilidad

En la población de referencia la tranquilidad es absoluta, no habiéndose registrado ninguna otra detención.

Paiva Couceiro

El jefe de los realistas lusitanos, no da por ahora señales de vida.

Según noticias recogidas en los pueblos de la frontera, Paiva se ha internado en Portugal, donde permanece oculto.

Dícese que el famoso revolucionario ha declarado que se debe la derrota de los monárquicos, a haberle faltado a última hora la ayuda de ciertos elementos con que contaba.

Se cree que Paiva permanecerá oculto hasta que pueda rehacer las fuerzas monárquicas y volver a luchar por sus ideales.

Más internados

De Orense han salido con dirección a Madrid para desde allí trasladarse a Cuenca, dos expediciones de monárquicos portugueses que fueron detenidos por la guardia civil española.

Se componen en total de unos 35 hombres y van custodiados por varias parejas de la Benemerita.

Los deportados en general van contentos y han manifestado que esperarán resignados en el interior de España, hasta que se les presente nueva ocasión de volver a ponerse a las órdenes de Paiva para luchar por la monarquía.

Del extranjero

ITALIA Y TURQUIA

Sobre la Isla de Chio

Jueves 10 noche.

Continúa en Nápoles la concentración de fuerzas. Encuéntrase dispuestos a salir de operaciones varios regimientos de infantería y fuerzas de artillería de desembarque.

Han salido del puerto de la referida ciudad varios transportes de guerra que, aunque se guarda absoluta reserva sobre su destino, sábase que se dirigen a la isla de Chio, conduciendo fuerzas para realizar un desembarco protegido por los acorazados de la escuadra italiana, que se encuentran en aquellas aguas.

Resultado de un encuentro

Recíbense noticias sobre el resultado del encuentro que en la región de Goncehevo ha habido entre una partida turca y otra búlgara.

Aunque se dijo al principio que tuvieron los turcos solamente tres muertos, sábase que el número de bajas en ambas partes es grande y que el encuentro resultó reñido y sangriento en extremo.

Los turcos se arman

El Gobierno otomano continúa haciendo provisiones de armas con destino a las fuerzas del ejército de operaciones.

Las armas de que los turcos se proveen, proceden de fábricas alemanas.

El Rey en Inglaterra

Viernes 2 madrugada.

Comunican de Londres que S. M. el Rey de España ha salido para la Isla de Wight, donde se reunirá con la Reina Victoria.

La permanencia de nuestros soberanos en Inglaterra no será muy larga y después de pasar una temporada corta con los príncipes de Battemberg, emprenderán el regreso para acabar de pasar el verano en San Sebastián.

También irán a Santander, ocupando el nuevo palacio de la Magdalena.

El pleito de los cargadores

La huelga de los cargadores y obreros del muelle de Londres toma mayor incremento que nunca.

La intransigencia de los patronos ha hecho que se agrave el asunto, cuando parecía que todo estaba solucionado y en algunas partes se había reanudado el trabajo.

Ahora la huelga es peligrosa porque los obreros abandonan su actitud pacífica y se espera que ocurran desórdenes.

Ultima hora

La Infanta

Viernes 5 y media madrugada.

Ha llegado a la Granja, de regreso de su excursión por provincias, la Infanta Isabel.

La acompaña la señorita Beltrán de Lis.

La Infanta se muestra muy complacida de los homenajes de admiración y cariño que ha recibido durante su viaje.

Conspiradores condenados

Dicen de Lisboa que por los Tribunales Marciales han sido condenados buen número de conspiradores detenidos con motivo de los últimos levantamientos monárquicos.

Algunos de los conspiradores han sido condenados a varios años de prisión y a otros ha alcanzado esta pena, pero serán deportados.

Tranquilidad

El Gobierno portugués ha declarado que reina completa tranquilidad, estando por ahora asegurado el orden.

Sin embargo, no se retirarán las fuerzas que fueron enviadas a la frontera para estar garantidos de cualquier sorpresa y ejercer al mismo tiempo una estrecha vigilancia.

Canalejas telefona

Esta madrugada ha celebrado el jefe del Gobierno una conferencia telefónica, con el ministro de Estado señor García Prieto.

Supónese que trataron sobre las negociaciones internacionales y el tratado de Marruecos.

Imp. de M. Sintés, a cargo de F. Pábregues Pons

Plaza del Príncipe, 14.—MAHÓN